

## **Brookmerlander Erklärung**

Die Samtgemeinde Brookmerland und ihre Mitgliedsgemeinden stehen für unsere Demokratie ein und unterstützen die vielerorts veranstalteten Demonstrationen gegen Extremismus und Fremdenfeindlichkeit.

Das jüngst bekannt gewordene Treffen von AfD-Funktionären mit Mitgliedern anderer rechtsextremer Gruppierungen und die dort diskutierte Deportation von Millionen Menschen aus Deutschland hat uns alle schockiert.

Wir nehmen es nicht hin, dass rechtsextreme Kräfte eine Atmosphäre der Verunsicherung, der Angst und des Hasses in unserem Land schüren.

In unserem Brookmerland leben viele unterschiedliche Menschen zusammen - sei es in Familien, in Nachbarschaften, im Freundeskreis oder im Kollegium. Das ist die Lebensrealität in unserer Samtgemeinde und macht unsere Gemeinde aus.

Wir betrachten unterschiedliche Meinungen und unterschiedliche Bewertungen politischer Sachverhalte als Teil unserer lebendigen Demokratie. Wir sind aber gegen Verbreitung von rassistischem, extremistischem, populistischem und menschenfeindlichem Gedankengut, weil sie unsere Freiheit, unseren Rechtsstaat und unsere Demokratie gefährden.

Im Brookmerland wird Demokratie gelebt. Das gilt für die demokratisch gewählten Mitglieder der Räte genauso wie für den direkt gewählten Bürgermeister mit seiner Verwaltung. Die Gemeinschaft im Brookmerland und das zahlreiche ehrenamtliche Engagement unserer Bürgerinnen und Bürger sind Beweis für eine starke Gemeinschaft, die zusammenhält und sich nicht spalten lässt.

Wir stehen für die unantastbare Menschenwürde im demokratischen Rechtsstaat.